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JUAN BAUTISTA FARIÑA CALVO

DIANA DAPENA FARIÑA



Nombre: Juan Bautista Fariña Blanco

fecha y lugar de nacimiento: 20-12-1940 Pazos , Ponteceso

lugar de residencia : Montrove, Oleiros

parentesco: Abuelo

Mi abuelo Juan Bautista nació en Pazos – Puenteceso el día 24 – 12 – 1933 , 

ahora como cito arriba tiene 65 años y vive en Oleiros .

Su vida fue muy dura ya que cuando era un niño , con tan solo 6 años su 

padre llamado Manuel Fariña murió debido a que comenzó con un tremendo 

dolor en la pierna y poco a poco comenzó a subirle la fiebre debido al 

abundante dolor que tenia de la pierna el problema fue debido a que en aquella 

época no había tantos cuidados como ahora , no había ni siquiera la mitad de 

recursos que ahora por ese motivo su padre ( Manuel Fariña ) murió sin 

saberse la enfermedad que sufría , por un simple motivo de fiebre y fuerte dolor 

en la pierna , ahora eso jamás pasaría . 

Así su padre falleció dejando a 9 hijos con muchas dificultades económicas . 

Tanto que solo podían ser campesinos y había tanta pobreza que tenía que 

trabajar descalzos y sin ganar nada ; mi abuelo con tan solo 8 o 9 años luchó 

por sacar a su familia adelante después de la muerte de su padre , teniendo la 

edad que tenía . El ganó sus primeros zuecos a los 9 años pero es increíble lo 

que la vida hace en una persona y alucinantemente cuando quería calzarse sus 

pies ya estaban acostumbrados a andar descalzos por lo mucho que sufrieron 

trabajando , así mi abuelo cuando los quería poner no los aguantaba ya que ya 

estaba habituado a andar descalzo .

Increíblemente y luchando como lo hizo pudo conseguir un poco de dinero y 

así poder levantar la cabeza ante la vida para seguir luchando y no tener tanta 



pobreza ( se emociona ) , menos mal que siempre ante lo dura que fue su vida 

siempre hubo alguien que lo apoyaba para seguir adelante y sacar a su familia 

de aquella pobreza , y así fue como lo consiguió luchando muy , muy duro . 

Poco a poco pasaron los años y su vida aunque fuera lentamente fue 

mejorando hasta llegar a los 18 años que decidió voluntariamente hacer la 

militar , aunque antiguamente había una ley que decía que los hombres que 

tenían los pies planos no tenían que hacerla por que esa gente tiene mas 

dificultades para realizar ejercicios físicos de grandes esfuerzos pero aun así 

mi abuelo decidió hacerla igual por que el sabía que eso no era un obstáculo 

para el y sería capaz como los demás de hacer la militar . Le sucedieron cosas 

realmente impactantes y lo pasó muy mal y el tuvo grandes dificultades pero 

aun así siguió adelante y lo acabo consiguiendo . Al acabar el año de militar 

que era obligatorio y el que mi abuelo quería hacer lo dejó y volvió a junto toda 

su familia y siguió un vida igual a la de antes pero con una economía mejor . 

Un año después , ya con 19 años conoció a la que actualmente es su mujer, 

Jesusa Blanco, un año mas tarde, a los 20 años, se casó con ella, un año 

después tuvo a su primera hija, Mª Teresa , y después de otro año de mejora 

de su economía tuvieron a su segunda hija, Mª Estrella .

Su vida fue muy dura. Mi abuelo fue campesino desde los 9 años a los 18 

años hasta que se marchó ya que decidió hacer el servicio militar .

Su vida cambió mucho desde los 20 años (1953) hasta los 24 años (1955) , 

su trabajo fue en una constructora en la cual realizo varios trabajos ya que 

estuvo en varios puestos pero un buen día su mujer y el decidieron que lo 

mejor para ellos pero sobre todo para sus hijas era emigrar a Suiza . 



A si fue como hicieron, emigraron a Suiza y allí buscar los recursos que aquí 

no tenían, así fue como mi abuelo trabajó un año en un hospital en varios 

puestos, pero pasado ese año realizo otro trabajo que era lechero ( dice que en 

Suiza es una cosa muy típica ) yendo puerta por puerta , aunque parezca 

extraño repartiendo leche . Sorprendentemente un buen día el cocinero del 

hospital de Suiza ( Sanité ) resultó estar enfermo y mi abuelo había sido el 

ayudante de cocina y le pidió al gerente si por una vez el se podía encargar ese 

día de la cocina el gerente aceptó aunque estuvo muy pendiente de todo lo que 

mi abuelo realizaba en la cocina pero el gerente quedo muy contento con mi 

abuelo y así fue que al acabar el día el gerente le dijo a mi abuelo que era el 

nuevo cocinero del hospital . Desde los 28 años (1959) hasta los 55 años 

(1986) trabajó siempre ahí en el mismo hospital y en el mismo puesto.



Mientras todo esto pasaba sus hijas llevaban una vida normal y sin ningún 

problema y muy contentas con todo lo que estaban a vivir allí , lo mismo le 

sucedió a su mujer también trabajaba en el hospital como limpiadora e las 

habitaciones de la UCI , ella era muy feliz en Suiza y tenían todo lo que 

necesitaban y una mejora de la economía muy grande , con lo que no les 

faltaba de nada y sus hijas eran muy felices en ese país. 

Pero claro un día su mujer se jubiló y lógicamente dejo de trabajar así que mi 

abuelo tenía que coger las riendas pero eso con el trabajo que tenía no le 

costaba ningún esfuerzo así fue como mi abuelo siguió trabajando hasta 

cumplir los 55 años que decidió jubilarse y así lo hizo . 

Pero mi abuelo siempre dijo que cuando fuera mayor y se jubilara quería volver 

a España , y así fue como lo hicieron pero sus hijas ya se habían 

independizado , como es normal con la edad que tenían , las dos estaban 

casadas y con dos hijos , así que ellos volvieron a España como siempre 

quisieron , por que mi abuelo tiene un lema que es : donde uno nace , pace . 

Al llegar a España no tuvieron ninguna dificultad para rehacer su vida aquí , 

por que estando allí a medida que ganaban algo lo ahorraban y así fue como al 

llegar aquí no tuvieron ningún problema . 



LA OPINION DE LA PRIMERA HIJA María Teresa sobre Juan Bautista ( mi 

abuelo)

“ Bueno esta claro que la opinión sobre mi padre va ser buena porque en el 

trabajo queda claro que luchó mucho para sacar a su familia adelante después 

de la muerte de su padre , pero lo mejor fue que lo consiguió con mucho 

esfuerzo y lucha pero lo acabo consiguiendo . 

Sobre lo de la militar veo que es un hombre muy valiente y no le asusta nada , 

ni se avergüenza de ningún problema físico que pueda tener y eso 

verdaderamente es algo valiente y muy orgullosa estoy de mi padre . 

Luchó tanto en la vida que solo puedo decir que aun hoy si cualquier persona 

tiene un problema y esta en su mano arreglarlo lo hará sin pensárselo dos 

veces ya que mi padre cuando era joven necesito ayuda y se la dieron y ahora 

el hará lo mismo sin dudarlo .

Cuidó muy bien a toda su familia y siempre la ayudó y la ayuda , es un padre 

muy bueno y muy amable ” . 


